
■供港蔬菜基地種植的蔬菜已經提前搶
收入庫，保障供港蔬菜量穩定。

■跨境司機張旭輝稱超級颱風令
他在路途上多花了一倍時間。

■工友在麵粉中添加彩繪顏料。
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普通人的桂冠
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沈鴻穎 學研社成員、文字工作者

上周三DSE放榜，本屆
共誕生16名狀元，人數創歷
屆新高。有人歡喜當然也會有

人愁，成績若未如理想，或會感
到焦慮、擔心前路。筆者屬於「會考」
的年代，成績不過不失，也非人中龍
鳳。要知道不是人人都能做狀元，但
「普通人」好好生活、努力生存，總會
找到屬於自己的桂冠。
筆者近期很喜歡看 Ig上一位00後

「地盤仔」的短片，這位小伙子起初拍

片只為記錄地盤和日常生活。據他介
紹，由於家庭原因，他很早已沒有讀
書，在地盤主責泥水工作，捱了幾年
後，22歲時終成功置業。他每條短片不
長，記錄着他每天在地盤的辛勤工作，
有時會看到媽媽悉心為他預備帶返工的
愛心飯菜，有時會看到他擔擔抬抬或周
身傷。小伙子至今都戴着口罩出鏡，卻
常會分享與妹妹的互動。他着返工的襪
和鞋破爛不堪，卻常帶妹妹外出享用美
食、買蘋果耳機作禮物，更會陪她到公

園玩。
他每月供樓約二萬元，但地盤常開

工不足，有時整月收入便花光在供樓
上。拍片半年，「地盤仔」已吸引逾8
萬人關注，算是略有知名度了。間中他
會接些贊助賣廣告，但他沒有轉做You-
Tuber用流量賺更多的錢，更言明無需
捐款給他。
「地盤仔」的短片沒有精彩運鏡，

沒有華麗文案，就是一個「普通人」的
生活，卻足以打動我們這些「普通

人」。不怨環境，未怨生不逢時，更無
埋怨「為何無父幹」，努力自強，孝順
顧家、盡責擔當和真誠，收穫了大批網
民支持和讚賞，在如今充滿戾氣的網絡
環境中，其短片下的留言基本都是正面
鼓勵，儼如「清流」。這與育有四子但
長期呻窮、不時要求網民「伸出援手」
的前男星夫婦；聲稱到日本追夢求觀眾
課金不成、而要回流的香港夫婦YouTu-
ber等輩，形成強烈對比。
態度重於成績，即使沒有豐厚家

底、沒有卓越學歷，憑雙手努力生活的
人，仍會贏得尊敬。

據通報顯示，截至20日12時，住院治療的235人中已有234人完成第一療
程出院，治療效果達到預期，247名血鉛異常患兒均得到妥善處置。甘

肅已設立專項基金，對所有患者進行免費治療，並發放營養費及陪護補貼等。

幼兒園周邊環境未受污染

通報指經調查，該幼兒園園長朱某琳為提高招生吸引力，授意厨師購買
明確標識「不可食用」的顏料，摻入麵粉製作玉米卷腸包、三色紅棗發糕等
食品，自2024年5月至案發，平均每月6次向幼兒和教職員工提供。檢測顯
示，涉事餐食中玉米卷腸包、三色紅棗發糕鉛含量分別達1340mg/kg、
1052mg/kg，遠超國家標準限值（≤0.5mg/kg）。

7月12日，甘肅省成立省委省政府調查組，提級調查褐石培心幼兒園幼
兒血鉛異常問題。經公安機關查明，涉案人員朱某琳、李某芳等6人因涉嫌
生產有毒、有害食品罪被依法執行逮捕，另有2名犯罪嫌疑人被刑事拘留、
3名犯罪嫌疑人取保候審，案件正在進一步偵辦中。

調查組專家圍繞褐石培心幼兒園周邊環境是否受到污染開展調查，採集
環境空氣、地表水、地下水、土壤等樣品進行檢測。環境空氣通過大氣走航
監測車現場監測；地表水、地下水、土壤樣品送到北京，由中國環境監測總
站進行檢測。調查結果顯示，該幼兒園周邊環境空氣、地表水、地下水、土
壤鉛濃度均符合相關環境質量標準，沒有鉛污染情況。

天水巿醫院違規修改數據

調查還發現，天水市第二人民醫院存在違規修改血鉛檢驗數據問題，甘肅
省疾控中心因檢測操作不規範導致血鉛檢測數據嚴重失真。此外，當地教育、
市場監管等部門存在監管失職，部分人員涉嫌利益輸送、收受宴請等問題。

針對上述問題背後的屬地管理、行業主管、部門監管失職失責問題，
甘肅省紀委監委已對甘肅省衞生健康委黨組書記、主任，省衞生健康委黨組
成員、副主任、省疾控局局長，天水市委書記，天水市市長，天水市委常
委、秦州區委書記（時任麥積區委書記），天水市政府分管教育、衞生健康
工作的副市長，天水市政府分管市場監管工作的副市長，天水市麥積區委書
記，天水市麥積區區長，天水市麥積區政府分管教育、衞生健康、市場監管
工作的副區長等10人立案問責。 甘肅省委省政府表示，將對此次事件相關
違規違紀違法問題一查到底，同時舉一反三加強學校食品安全監管和醫療衞
生系統整治，全力保障民眾健康安全。

「韋帕」襲粵全省「五停」轉移逾44萬人
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甘肅官方20日通報天水市麥積區褐石培心幼兒園幼兒血鉛異常
問題調查處置情況，該園因在餐食中添加含鉛顏料，導致247名幼
兒、28名教職員工血鉛異常。目前，褐石培心幼兒園園長朱某琳等
6人涉嫌生產有毒、有害食品罪被批捕，甘肅省疾控中心、天水市
第二人民醫院、天水市麥積區教育局等17人被立案審查調查，甘肅
省衞生健康委、天水市委、天水市政府等10人被立案問責。

粵菜基地搶收保障供港充足

■涉事甘肅褐石培心幼兒園。

今年第6號颱風「韋帕」20日
持續逼近廣東，全省多地狂風暴
雨，實施停課、停工、停產、停
運、停業「五停」措施。截至20日
7時，全省累計轉移人員440,400
人，其中海上轉移人員12,036人，
陸上轉移人員428,364人。

20日10時，「韋帕」中心位於
距離珠海市偏東南方向約90公里的
珠江口外附近海面上，中心附近最
大風力12級，中心最低氣壓970百
帕，八級大風範圍半徑約220公里。
當前，廣東省防總仍維持防風Ⅱ級

應急響應。受颱風影響，廣東多地
實施「五停」措施。珠海於20日3
時起啟動防颱風Ⅰ級應急響應，並
在全市範圍內實施「五停」；陽江
自20日8時起至颱風影響結束，全
市實施「五停」緊急措施；江門全
市中小學、中等職業學校、幼兒園
及校外培訓機構於20日停課一天。

氣象專家表示，「韋帕」在靠
近珠江口沿海後，或將沿廣東海岸
線附近區域西行，存在隨時登陸甚
至多次登陸廣東的可能性，對廣東
有嚴重風雨影響。

颱風「韋帕」正面襲擊廣東，
20日傍晚在廣東台山沿海登陸，中
心附近最大風力達12級，帶來強降
雨和大風。作為香港「菜籃子」主
要供應地的廣東省，多個供港蔬菜
基地亦受到颱風影響。據了解，多
個供港蔬菜基地已經提前採取蔬菜
搶收的措施，同時做好種植大棚加
固和排水的工作，整體損失不大。
此外，在颱風登陸前夕，部分供港
蔬菜基地已經增加供港運量，保障
香港蔬菜供應量充足。

「我們在江門的供港蔬菜種植
基地，主要種了苦瓜和陽光玫瑰葡
萄。基地的種植大棚本身有抵禦強
颱風能力，田地有排水溝，同時也
常備水泵，即使降雨量較大，也能
及時排水。」供港蔬菜企業、廣州
八財國際供應鏈有限公司負責人曹
勇表示，他們在江門、中山、惠
州、廣州等地共擁有逾4,000畝供
港蔬菜基地，平日每日供應香港約

20噸蔬菜，涵蓋苦瓜、茄子、白蘿
蔔、蓮藕、菜心、芥蘭等多個品
種。 「雖然江門和中山風雨都很
大，但對我們基地影響不大。」曹
勇說。 「颱風對綠葉菜影響最大。
還好我們的菜心和芥蘭這段時間主
要是從外省調運，所以廣東本地颱
風對整體供港影響不算大。」

另外，儘管港深兩地都下起狂風
暴雨，但跨境供港菜運輸的貨車在10
號風球信號下，依然風雨無阻往返兩
地保障供應。因擔心颱風影響，司
機張旭輝較平時提前了幾個小時出
行，早晨 8時 30分從香港屯門出
發。因深圳灣口岸閉關，他繞道文
錦渡口岸入境深圳前往平湖海吉星
拉菜。儘管路上車輛稀少，為了安
全起見，張旭輝全程慢速行駛，下
午4時30分才趕到海吉星，較平時
花多了一倍。張旭輝表示，儘管出現
超級颱風，但是海吉星蔬菜的價格仍
然比較平穩，與平時差不多。




